

## 令和5年度 成田市議会 議会報告会 アンケート集計結果

- 開催日時 令和5年11月7日(火) 第1部 午前10時 第2部 午後6時
- 会場 第1部 成田市役所 議会棟3階 議場・第1委員会室 第2部 オンライン会場
- 参加者数 第1部(対面方式) :13名(うち 13名回答 回収率 100%)  
第2部(オンライン方式) :13名(うち 7名回答 回収率 53%)

### 《アンケート結果》

#### ◆性別

	午前(対面)	午後(オンライン)
男性	10	2
女性	2	5
未記入	1	

#### ◆年齢

～19歳	20歳代	30歳代	40歳代	50歳代	60歳代	70歳代	80歳～
	1	2	1	3	4	7	2

#### ◆住所(地区)

成田	公津	八生	中郷	久住	豊住	遠山	NT	下総	大栄	市外
5	5			1		1	8			

#### ◆議会報告会について

##### ○議会報告会開催を何で知ったか(複数回答)

議会だより	広報なりた	議会 ホームページ	ポスター	自治会回覧 板や掲示板	議員	その他
8	8	1	5	2	2	5

##### ○参加回数

初めて	以前も参加
8	12

##### ○報告時間

長い	ちょうど良い	短い
	15	5

○報告内容(無回答:1)

わかりやすかった	わかりにくかった	どちらとも言えない
11	2	6

○開催場所(無回答:2)

よかった	よくなかった	どちらでもない
15	1	2

- お祭りの中での議会報告、キャッチーな報告チラシ、中台運動公園を貸切り、映画と議会報告、マルシェと議会報告、何かとドッキングすることで聴く層も多岐にわたると思うので、議会棟から離れてはいかがか
- 市民(子どもを含む)が議会報告また市政に興味を持つことができるよう、面白く、楽しい内容としてはどうか
- なかよしひろば、子ども館、子どもプラザの観劇に来た親子や、プレーパーク、土曜日・日曜日のイオンのうなりくんひろば等で議会報告会を開催してはどうか
- 地区ごとの議会報告会を希望する

○開催の曜日及び時間帯

適切	適切でない
15	5

- 子どものことが話題であったが、小さい子がいる保護者は晩御飯、お風呂等の時間。小学生、中学生は習い事の送迎等、働く親はまだ帰宅していない時間。当事者に寄り添おうとしていないと思われても仕方ない
- オンラインは木曜日、または金曜日の夜19時に開催してほしい。そもそも関心がないと集まらないので、子どもに関する事で何年か前の平日10時からの開催時にも、時間的な指摘を受けたと思うが、少しでも多くの子育て世代に聞いて欲しいし、参加して欲しいと感じるので、色々な方法を試していくしかないと思う
- WEB(オンライン)は土、日でもよいのでは
- 土、日、祝日にも開催してほしい

○「対面方式」と「オンライン方式」を併用して開催となったことについて(無回答:5)

よかった	よくなかった	どちらでもない
11		4

- オンラインは継続することで周知と便利さが相まってよくなっていくと思う
- ZOOM 会議開催にあたり、Meeting の URL をメール添付にて送付いただきたかった。市民の中には ZOOM を普段使い慣れていない方もいらっしゃるの、ZOOMのインストールやサインインが必要なかの判断ができない、あるいはミーティングパスコードの使い方が分からないといった理由で参加を断念した方もいらっしゃるのではと懸念した
- オンラインの中、丁寧にヒアリングしていただきありがとうございました

○今後の報告会にはどのような形式を希望しますか(無回答:5)

市役所、公民館等での集合形式	オンライン等	その他
10	4	1

- 報告内容は既に周知しているので不要、出席者の意見を聞き対応策と一緒に考えることも必要では
- こども家庭庁や全国的に展開している「むすびえ」や「TOKYOPLAY」「カタリバ」など、若者のヒアリングに長けている団体からアドバイスを受けるなど、市議会議員だけで問題を解決するのではなく、本気で活動している外部の団体とタッグを組むのはいかがか
- なかよしひろばに出向き、赤ちゃんを育てている保護者、未就学児童の保護者にアプローチしてはどうか
- 議会報告会を年に2回。できれば、毎議会後にやっていただきたい。議員との距離も縮まると思う
- 議会報告会、市民との意見交換会は大事なこと。参加者数に関わらず、これからも拡大方向でお願いしたい
- 一般市民にとって、議会報告も高い壁があるので、行政、議員、市民がもっと近くなれる方法を模索してほしい。報告日時などもそこから拾える気がする
- 参加人員があまりにも少なく驚いた、運営方法の抜本的な改善が必要では

○意見交換について(無回答:5)

全体での意見交換	小グループごとの意見交換
1	14

- 子どもを地域で育てるがテーマなので、それについてもっと深掘りしたいと少し思った

○テーマについて(無回答:7)

現状のままで良い	自由なテーマで	テーマを決めて話す
10	2	1

- 次回のテーマを「こども家庭庁設立後、成田の子育て環境はどうなるのか」、「子どもたちの意見を集める、「声をきく」特集」にしてはいかがか。意見表明権の補完にもなる
- 「70周年成田の歴史」にしてはどうか。実際、騒音区域に住んでいる方々と話をしているが、その歴史についてはあまり小、中学校では教わっていない。どんな経緯で成田空港の恩恵があるのか、そこには痛みが伴われているということ。それを空港近辺以外の住民が知ることで成田のまちは一致していくと思う

○報告内容に関する感想、意見等

- 市による災害対応の会議にポイントを当てての報告会だったが、終わって見て不安が残る顛末だった
- 70周年企画や祭り、パークゴルフ場や新しい開発にお金を使い過ぎないでほしい
- 自然破壊、森林伐採をしないでほしい
- 誰一人取りこぼさない！というならば政策にも反映してほしい
- 自分たちの意見が反映されているという実感がわくように、今回話題が出たことを1つでも市として取り上げ、つくり上げることは必要かと思う
- 知識不足の議員が多く残念
- 開催していただきありがとうございました

◆議会中継について(複数回答可)

ケーブルテレビで 見たことがある	インターネットで 見たことがある	見たことがない	傍聴したことがある
2	4	8	

◆議会だよりについて

○読んだことがあるか(無回答:5)

いつも読んでいる	たまに読んでいる	読まない
9	3	3

○議会だより「みんなのなりた」について、感想、意見

- いいと思う
- 質問と回答が掲載されているが、結果についての報告が無い。当選2年後、選挙時の公約の成果について報告してほしい
- コンビニに設置してほしい

◆その他、議会に対する意見、提言

- 議会で話されたものの中には審議会でも検討するものもあるかと思う。いろいろな審議会があるが、東京や成田市外からの有識者の存在が必要。国際都市成田にしては、外からの人材が少ないように感じる。俯瞰して何が必要かは、外から見てもらうことの重要性がある。コンサルだけでなく、有識者を外部からどんどん取り入れてほしい。それに対する費用負担は出るかと思うが、適切な方が入ることで市民の生活向上が図られるのであれば負担ではなく未来への投資と考えられる
- 議会傍聴席に赤ちゃんがハイハイできる(小さい子どもも参加できる)スペースをつくる。授乳室、おむつ替えをつくる。または子どもが走ってもいいスペースをつくってはどうか
- 市議の働きがあまりよく見えないことはもったいない。駅や人の集まる場所に、ご本人の活動チラシなどを一堂に集めて閲覧できるようにしてはどうか
- 教育、福祉の現場は人不足。不登校や発達障がいなどで悩んで困っている親子には場所不足。既存建物を使ったりすれば、そんなに予算を使わずに居場所づくりはできる。人にやさしいまちづくりを環境にやさしいまちづくりを循環するまちづくりをしてほしい。地域が繋がり、子どもまんなか政策をお願いする
- 質問に対する進捗状況がわかるようなサイトをつくってほしい。目視でわかるような(グラフィックレコーディングを使用する)など、誰もが興味関心を持てるようにしてほしい
- 行政の「調査・研究いたします」から追跡をしてほしい
- 多くの市民の意見を取り込んでほしい
- 気候危機をもっと取り上げてほしい
- 市政に興味を持ってもらうことについて、頑張ってください